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■神州大地

大摩添利18个月3月2日打开申购

近一时期股市巨震，市场风险偏好逐步
降低。债基因风险低、收益相对较稳，成为资
金避风港。而在各类债基中，定期开放债基
因其将组合久期与封闭期适当匹配，在保证
了较好回报的同时，也让波动率更加稳定。

而近日，鹏华基金旗下“丰”字号债基再添新
军，3月2日发行了鹏华丰尚定期开放债券基
金。鹏华基金表示，鹏华丰尚定开债券基金
将积极调整投资策略，在保证本金安全和基
金资产流动性的基础上获得稳定收益。

2月25日上证综合指数暴跌6.41%，再现
千股跌停奇观。在此之前，投资者已经对频
繁大幅震荡的A股市场信心不足，此次暴跌更
是对投资人风险偏好提升的巨大打击。投资
人纷纷用脚投票，选择与股市完全隔绝的纯

债基金进行投资。在基金的选择上，大摩添
利18个月定期开放债券基金，凭借靓丽业绩、
经验丰富的基金经理、实力强大的公司及固
收团队债券投资管理能力等诸多优势成为市
场重点关注的对象。

市场动荡债基再成避风港 鹏华定开债基丰尚火热发售中

致力于季季分红的“分红神器”天弘永利
债券型基金将再次分红，为投资者带来猴
年首个“福袋”。天弘基金公告显示，天弘
永利以2016年2月19日的可分配收益数
据为基准，分配比例为90%，每10份A类基
金份额派发红利0.105元，每10份B类基

金份额派发红利0.115元。权益登记日
及除息日均为3月3日，红利发放日为3
月4日。这是天弘永利2016年首次分红，
也是成立以来的第23次分红。据悉，姜晓
丽管理的另一只基金天弘安康养老，曾荣
获基金业奥斯卡之称的金牛奖。

分红神器猴年再发福利 天弘永利第23次分红来袭

由国家发展改革委等10个部门制定
的《关于促进绿色消费的指导意见》1日
全文对外发布。意见提出，加快推动消费
向绿色转型。到2020年，绿色消费理念成
为社会共识，长效机制基本建立，奢侈浪
费行为得到有效遏制，绿色产品市场占有
率大幅提高，勤俭节约、绿色低碳、文明健
康的生活方式和消费模式基本形成。

意见提出，支持发展共享经济，鼓励个
人闲置资源有效利用，有序发展网络预约拼
车、自有车辆租赁、民宿出租、旧物交换利用
等，创新监管方式，完善信用体系。意见还
提出，要扩大绿色消费市场。支持市场、商
场、超市、旅游商品专卖店等流通企业在显
著位置开设绿色产品销售专区。鼓励大中
城市利用群众性休闲场所、公益场地开设跳
蚤市场，方便居民交换闲置旧物。

引导绿色生活＋绿色消费
意见提出，积极引导居民践行绿色生

活方式和消费模式。
在绿色生活方式方面，意见提出，合

理控制室内空调温度，推行夏季公务活动
着便装。开展旧衣“零抛弃”活动，完善居
民社区再生资源回收体系，有序推进二手
服装再利用。抵制珍稀动物皮毛制品。
鼓励消费者旅行自带洗漱用品，提倡重拎
布袋子、重提菜篮子、重复使用环保购物
袋，减少使用一次性日用品。在中小学校
试点校服、课本循环利用。

在绿色产品消费方面，意见提出，继
续推广高效节能电机、节能环保汽车、高
效照明产品等节能产品，到2020年，能效
标识2级以上的空调、冰箱、热水器等节能
家电市场占有率达到50%以上。加大新能
源汽车推广力度，加快电动汽车充电基础
设施建设。

公共机构带头绿色消费
意见强调，要全面推进公共机构带头

绿色消费。
一方面，要全面推行绿色办公。提高

办公设备和资产使用效率，鼓励纸张双面
打印。推进信息系统建设和数据共享共
用，积极推行无纸化办公。到2020年，新
增创建3000家节约型公共机构示范单位，
全部省级机关和50%以上的省级事业单位
建成节水型单位。

另一方面，要完善绿色采购制度。严格
执行政府对节能环保产品的优先采购和强
制采购制度，扩大政府绿色采购范围。具备
条件的公共机构要利用内部停车场资源规
划建设电动汽车专用停车位，比例不低于
10%。2016年，公共机构配备更新公务用车
总量中新能源汽车的比例达到30%以上，到

2020年实现新能源汽车广泛应用。

开展三大行动反对浪费
意见提出，要深入开展全社会反对浪

费行动：
一是开展反过度包装行动。着力整

治以奢华包装为代表的奢靡之风，加强限
制商品过度包装标准制修订工作。

二是开展反食品浪费行动。杜绝公
务活动用餐浪费，在政府机关和国有企事
业单位食堂实行健康科学营养配餐，条件
具备的地方推进自助点餐计量收费，减少
餐厨垃圾产生量。餐饮企业应提示顾客
适当点餐，鼓励餐后打包，合理设定自助
餐浪费收费标准。

三是开展反过度消费行动。以各级党
政机关及党员领导干部为带动，坚决抵制生
活奢靡、贪图享乐等不正之风，大力破除讲
排场、比阔气等陋习，抵制过度消费，改变

“自己掏钱、丰俭由我”的错误观念，形成“节
约光荣、浪费可耻”的社会氛围。

构建绿色消费长效机制
意见还提出多方面措施推动建立健

全绿色消费长效机制：
在法律法规方面，抓紧修订节能法、

循环经济促进法等法律，研究制定节约用
水条例、餐厨废弃物管理与资源化利用条
例、限制商品过度包装条例、报废机动车
回收管理办法等专项法规。

在标准体系方面，健全绿色产品和服
务的标准体系，加快制修订产品生产过程
的能耗、水耗、物耗以及终端产品的能效、
水效等标准，动态调整并不断提高产品的
资源环境准入门槛。加快实施能效“领跑
者”制度、环保“领跑者”制度，研究建立水
效“领跑者”制度。

在标识认证体系方面，修订能效标识
管理办法，扩大能效标识范围。加快推行
低碳、有机产品认证。推进中国环境标志
认证。

在经济政策方面，把高耗能、高污染
产品及部分高档消费品纳入消费税征收
范围。落实好新能源汽车充电设施的奖
补政策和电动汽车用电价格政策。全面
实行保基本、促节约，更好反映市场供求、
资源稀缺程度、生态环境损害成本和修复
效益的资源阶梯价格政策，完善居民用
电、用水、用气阶梯价格。

在金融支持方面，研究出台支持节能
与新能源汽车、绿色建筑、新能源与可再
生能源产品、设施等绿色消费信贷的激励
政策。鼓励开发新能源汽车保险产品，鼓
励保险公司为绿色建筑提供保险保障。
研究建立绿色消费积分制。 据新华社电

发改委等10部门发意见促进绿色消费

鼓励有序发展网络预约拼车

“自2013年12月14日月面软着陆
以来，中国嫦娥三号月球探测器创造了全
世界在月工作最长纪录，远远超出我们设
想。原本着陆器和月兔号月球车的设计
寿命分别是1年和6个月。”

全国政协委员、嫦娥一号卫星系统总
指挥兼总设计师叶培建院士1日表示，这
为我们对月球探测器的长寿命、高可靠性
设计带来帮助，也对国产元器件的评估带
来好处。

“看起来，它还能继续工作下去，挺好
的。”叶培建说。

嫦娥三号已超期服役约15个月。它
的着陆器一切正常。记者从国防科科工
局获悉，2月18日嫦娥三号着陆器成功自
主“醒来”，进入在月球的28个白天——
月昼。嫦娥三号着陆器上的月基天文望

远镜等有效载荷及工程参数测量设备工
作正常。

“玉兔号月球车驱动机构发生了问
题，不能走了。太阳能帆板也受到影响，
原本有一侧的太阳能帆板月夜期间能合
起来，把月球车盖上保温的，现在合不了
了。即便如此，由于热控比较好，月兔还
是能够唤醒，并把遥测数据下传地球。”叶
培建说。

据不完全统计，已有十余篇源自嫦娥
三号数据的科学论文登上顶级科学期
刊。比如，2015年12月23日出版的英国
《自然-通讯》杂志公布了一则行星科学
论文。中国与美国科学家报告，从2013
年玉兔号月球车穿过雨海的紫微撞击坑
附近的采样中发现了月球表面的一种新
型岩石。 据新华社电

嫦娥三号破世界纪录啦！
成为在月工作时间最长的探测器

全国政协委员、嫦娥一号卫星系统总
指挥兼总设计师叶培建院士1日在接受
新华社记者专访时表示，中国计划2018
年前后发射嫦娥四号月球探测器，在月球
背面软着陆。为“照亮”嫦娥四号“驾临”
月球背面之路，一颗承载地月中转通信任
务的中继卫星将在嫦娥四号发射前半年

“布”到发地月拉格朗日L2点。
“人类探测器在月球背面软着陆是第

一次。探月活动中，利用中继星实现地球
与月球背面的通信，是中国人的创举。相
当于距离月亮8万公里的地方‘布’了一个
通讯站，可与地球保持全天候的通信。”叶
培建说。希望这颗星是颗“长寿星”。这
样，未来几年如果有别的国家探索月球背
面，也可以得到中国中继星的通信服务。

嫦娥四号原本是探月二期“落月任
务”的备份星。嫦娥三号圆满完成月面软
着陆后，经过一段时间的论证，嫦娥四号
被赋予更新的任务和挑战——月球背面
软着陆。截至目前，人类得到的月球背面
的信息都是拍照得来的，都不是就地考察
得来的。

“月球背面和正面软着陆在‘落’月的本

质上没有区别，嫦娥四号任务最大的难点在
于人类在地球上无法与月球背面直接通
信。地月关系有潮汐锁向，人类在地球上只
能看到月球的正面，看不到月球背面和部分
南北极。如果不解决通信问题，就不知道嫦
娥四号有没有落到月球背面、落得好不好，
是否正常开展月面工作。”叶培建说。

如何解决地球和月球背面的通信问
题？

科学家们想到了中继。然而，实现中
继的方法不止一个。比如，可以发射很多
通信卫星绕着月球转，保证始终至少有一
颗卫星绕到落在月球背面的嫦娥四号着
陆器的通信范围，可以把信号传到地面。

“还有一个同样有效但成本降低的方
案——朝地月拉格朗日L2点发射一枚中
继卫星。在脑海里画张几何图形：月球在
中间，地球和中继卫星分别在月球两边。
跟地球相比，月球比较小，所以位于中间
的月球几乎遮挡不住地球和中继卫星时
间的信号传播。只要月球附近的信号传
到位于地月拉格朗日L2点的中继卫星，
这颗中继卫星就实时对地通信。”叶培建
说。 据新华社电

我国将发射中继星
实现地球与月球背面的通信

新华社 图


